



Bureau  
fédéral du Plan

Analyses et prévisions économiques

---

# Communiqué

---

16.12.2002

*Dans le cadre du séminaire « la problématique des villes en Belgique » organisé par le SSTC (Services fédéraux des Affaires scientifiques, culturelles et techniques) Le Bureau fédéral du Plan présente une série d'études consacrées à la question des villes*

## **Problématiques liées aux villes et action des autorités**

En Belgique et ailleurs, les villes sont les témoins d'évolutions majeures ayant un impact sur les sphères technologique, démographique, culturelle ou politique. Presque toutes les activités humaines peuvent y être réalisées, mais y vivre implique aussi des désagréments. Une des conséquences de ces désagréments est le dépeuplement des villes, qui a motivé les autorités à prendre des actions pour freiner cette tendance. Mais la situation est-elle aussi inquiétante que ce que les titres des journaux pourraient faire croire ? L'émoi politique suscité par le dépeuplement de la ville est-il fondé ? Le travail à domicile peut-il alléger les problèmes de mobilité liés à la fuite vers les zones rurales ?

A ces questions s'ajoutent d'autres problématiques sociales telles que le chômage, la ghettoïsation de certains quartiers ou l'augmentation de la pauvreté qui ont justifié la prise en charge par les autorités compétentes d'une politique spécifique aux grandes villes. A l'initiative du Ministre Charles Picqué, un projet intitulé « la Belgique dans une société mondialisée » a vu le jour.

## **La contribution du Bureau fédéral du Plan : l'économie spatiale des villes**

Le Bureau fédéral du Plan participe à ce projet en abordant le problème de l'économie spatiale des villes vue sous l'angle de l'activité économique et des ménages.

Quatre thèmes différents ont été examinés par le Bureau fédéral du Plan. Le premier traite des motifs de la concentration des activités économiques et de la population en certains endroits, le second présente une analyse descriptive de la concentration des activités économiques en Belgique, le troisième s'intéresse à l'industrie manufacturière, et le dernier se penche sur la structure géographique de la population belge ainsi que son évolution récente.

Les résultats de ces recherches sont disponibles dans un document de synthèse « Economie spatiale des villes : analyse de la localisation de l'activité économique et des ménages en milieu urbain en Belgique », disponible sur notre site Internet à l'adresse suivante : <http://www.plan.be>.

Pour plus d'informations, prendre contact avec Dominique Simonis, 02/507.74.35, [ds@plan.be](mailto:ds@plan.be)